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              「七尾城山を愛する会」ガイド 
本丸から三の丸周辺で 
昨日の「城山クリーン大作戦（矢田郷公民館主催）」では、本丸

駐車場から三の丸周辺の除草が行われました。『日本の城１００名

城』に選ばれた今年の『七尾城まつり』への意気込みが感じ取れ

ました。 
 各グループに分かれて計画通り２時間足らずで無事終えま

した。                               マタタビ 
 

隠し道では・・・ 
 久しぶりに『隠し道』上部の草刈をしました。大雪のため大きな木が倒れたり太い枝が

折れて垂れ下がったりして部分的に明るさを増したところもあります。当然歩きにくい場

所もあります 
 暑い日でも木々に囲まれた道は涼しく大きな蝶が飛び交います。しかし、道をふさぐ木

にはどうしようかと思案しついつい手が止まる。やっと自動車道との分岐点まで進んだが

そこからどうなっているかが気になっているので、近々歩いてみようと思っている。 
 
『代官道』を探して歩きました 
８月２７日（日）、黒崎の方６人と『代官道』を探す山歩きに同行させていただきました。

菅沢集落を過ぎた（牧草地）付近から歩きました。数週間前に菅沢出身の方と一度に歩い

たという踏み跡を辿りました。今は草の生い茂る谷合の水田跡に沿って下ると広い場所に

着きました。少し広い河床で休憩しました。そこからが今回初めての地域で、道を探して

みますがなかなか見つかりません。歩きやすい川床を歩きました。次の沢との合流点につ

いてみんなで考えました。もしこの地点が目的の場所なら山道を探しながら尾根まで歩い

て『仏の前の馬頭観音を安置していた所』を探さなければならない。違っているなら、次

の合流点まで行かねばならない。みんなで思案した結果、向山（山崎）は未だと判断し川

を下ることとした。途中に小さな滝や深みがあったが、安山岩の川床は水の流れも景色も

素晴らしい川だった。１２時に弁当を食べながらこれからどうするかを話し合った。この

辺りは谷が深くて山には登れない。花園林道近くの杉林の下辺りから登ってみようという

こととなったが歩いているうちにそれも過ぎてしまった。そこで黒崎側を登ることとなっ

た。尾根道木が生えて歩きやすいのだがそこは尾根ではなかった。生い茂るイチゴや葛と

格闘しながらやっと牧草地に着いた。 
今度は『仏の前』から道を探すこととし、解散した。それにしても逞しい意欲と体力の

持ち主たちです。 


